

## Preuve et attestation de développement professionnel

### Organisateurs graphiques 1 - Explorateur

cadre21



#### Description:

La formation « Organisateurs graphiques » a pour but d'amener les enseignants et les élèves à développer et expérimenter l'utilisation du langage graphique. Les organisateurs graphiques sont des structures permettant d'organiser les connaissances dans un ordre pertinent pour illustrer les liens entre divers concepts. Cette forme d'organisation, peut favoriser la créativité ainsi que l'acquisition d'un éventail de compétences dites du 21e siècle autant chez les enseignants que chez les élèves. Les objectifs de cette formation sont de comprendre les fondements des organisateurs graphiques, d'identifier leurs utilités en éducation afin d'expérimenter ces outils de façon personnelle et avec des apprenants. Au niveau Explorateur, il s'agit de comprendre les fondements des organisateurs graphiques et leurs utilités en éducation. L'apprenant sera en mesure d'identifier les catégories d'organisateur graphiques, leurs caractéristiques ainsi que d'en apprendre les règles d'utilisation. Cette exploration se fait tout en réfléchissant aux impacts possibles sur son enseignement et la motivation de ses élèves.

:

Badge attribué à : audrey hill lavoie

<https://www.cadre21.org/membres/audrey-hlavoie-collegeletendre-qc-ca>

Date d'obtention : 2020-05-19 18:28:11

# Organisateurs graphiques 1- Explorateur OLD

Quelle est votre première réflexion sur les organisateurs graphiques ?

Étant enseignante en arts plastiques, je fonctionne par instinct avec les organisateurs graphiques, car seulement des mots sur une feuille ne sont pas parlants pour moi. Ils sont efficaces et pertinents et permettent une meilleure rétention des informations données. Cette approche plus visuelle a longtemps été jugée (quand j'étais au secondaire, mes enseignants n'aimaient pas que je dessine dans mes notes).

Comment les organisateurs graphiques pourraient-ils améliorer votre enseignement et l'apprentissage des élèves ?

Je crois qu'en tant qu'enseignante, cette méthode permet de mieux organiser les pensées et informations entre elles et dans le temps. Pour les élèves, les organisateurs visuels permettent de voir s'ils ont saisi le concept montré. Ils permettent aussi de voir s'ils ont mis en relief les concepts clés. Aussi, cela bonifie leur temps d'étude, car les liens visuels permettent une meilleure rétention de l'information. Finalement, ils permettent de mieux mettre en relations les éléments importants.

En quoi l'utilisation des organisateurs graphiques par les élèves pourrait avoir des impacts sur leur motivation, leur engagement ou leur réussite)?

L'utilisation des couleurs dans les notes est prouvée comme un gage de motivation si on observe le phénomène du point de vue de Tony Buzan. Donc, utiliser celles-ci à long terme pourrait être bénéfique pour les élèves. Aussi, le fait de mettre en relief les concepts clés permet un meilleur esprit de synthèse ce qui est bénéfique dans les apprentissages. Le fait de devoir comprendre le concept pour le mettre en lien visuel dans l'organisateur peut pousser l'élève à poser plus de questions afin de mieux saisir le concept, donc il se dirige vers une réussite. Finalement, pour l'avoir vécu personnellement, le fait d'avoir des notes de cours visuelles, et non simplement noires et lignées, permet une meilleure rétention des informations et facilite l'étude.